

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Establecimiento Montaner
Calle del Sindicato—2 á 10
LIQUIDACIÓN DE TEMPORADA
REBAJAS DEL 10 AL 60 POR 100

P. J. AULI
MISA DE CORO
CON ACOMPAÑAMIENTO DE ÓRGANO
Expléndida edición á dos tintas.
Contiene un retrato del autor debido al notable pintor mallorquín D. J. Bauzá y una noticia biográfica por D. Antonio Noguera.
Único depósito—Amengual y Muntaner—Cadena, 2.
PRECIO—6 PESETAS EJEMPLAR

AGUJAS
PARA TRAPAR Ó AGUJEREAR EL CUERO
Se venden: Carlos Friedriche, calle de Ripoll, número 6, principal, Barcelona. 3—3

Los terremotos de Constantinopla

Magnitud de la catástrofe.—Stambul.—Aspecto de la ciudad.—El temblor de tierra.—Renace la tranquilidad.

Los terremotos que hace pocos días han secudido el suelo de Turquía, causando la muerte de millares de personas, cubriendo de ruinas las calles de Constantinopla, de Echadaje, y asolando pueblos enteros, han excitado la atención y despertado la caridad de toda Europa.

Terrible ha sido la hecatombe, y desastrosos sus efectos; una y otros, sólo son comparables á los diversos azotes que España ha sufrido en el aspecto de muchos años. Prescindiendo ahora de los horrores que ya el telegrafo y la Prensa han descrito y enumerado irremediadamente después del terremoto, la actualidad exige que consignemos algunas líneas á esa región, que representa en Europa algo así como un suscrónismo vivo, como un recuerdo perenne del antiguo poderío del sislamiento.

La facilidad con que ahora se hacen los viajes no ha logrado destruir todavía la poesía que envuelve, como gasa luminosa, á la antigua ciudad de Constantino. Stambul se la llamó en los siglos remotos, corrupción de tres palabras griegas que significan *hacia la ciudad*, porque ella era considerada, por su belleza y por su posición, la ciudad por excelencia del continente europeo.

Cuanto viajeros la han visitado coinciden en manifestar su admiración entusiasta hacia la antigua *Bizuncion*. Lamartine, al descubrirla desde el puente de su barco alzó los brazos al cielo y dió gracias á Dios, y Amicis dice que el lenguaje de que nos servimos los hombres no sirve para dar idea siquiera de aquella inmensa variedad de colores y de perspectivas, de aquella maravillosa confusión de ciudades y de paisajes, mezcla de alegría y austeridad, de algo europeo y algo oriental, raro, elegante, extraño, original, magnífico y soberbio.

El puerto, constituido por un golfo profundo que forma el Bósforo en la orilla europea, recibió en la antigüedad, y conserva todavía, el nombre de Cuerno de Oro, á causa de su forma y de la riqueza de sus orillas.

La ciudad forma una especie de triángulo, y está edificada, como Roma, sobre siete colinas. En ella, rodeados por hermosos valles, poblados de palmeras y cipreses, los pardos muros del Serrallo, las construcciones de la Sublime Puerta, el Gran Bazar (uno de los sitios más castigados por los terremotos) Santa Sofia, el Palacio Imperial, las Mezquitas de Mahomet, de Selim, de Rezos... y otra multitud de columnas, obeliscos, torres y edificios de todo género, cuyas cúpulas, alminares, galerías y miradores constituyen un golpe de vista sin rival en el mundo.

Al otro lado del Bósforo se extiende la ciudad de Scútari, que no es, en rigor, más que un barrio de Constantinopla.
«Hay que contemplarla—dice un viajero—desde el puente de *Valida Sultana*, en

el momento de ponerse el sol. Nada iguala el brillo del astro moribundo al herir las casas, pintadas de diversos colores, los vidrios de las ventanas, las blancas azoteas de las mezquitas, destacándose sobre el inmenso bosque de cipreses que forma el cementerio de Scútari.

En medio del Bósforo, pero más cerca de la orilla asiática, se encuentra una roca sobre la cual se alza la torre de *Leandro*, el amante desventurado de Hero. Por el Nordeste de Scútari corre el Bósforo, semeiante á inmenso río, cuyas orillas están cubiertas de aldeas y palacios mientras que al Sur de Constantinopla se extiende el mar de Mármara, con las islas de los Príncipes sobre el primer plano, y más lejos las cumbres, cubiertas de nieve, del Olimpo y de la Bitinia.»

Para y Galata son arrabales de Constantinopla. En Pera se encuentran los palacios de los embajadores, los Consulados, los principales hoteles y las casas de los negociantes europeos. El aspecto de este barrio es completamente europeo.

Gáta, coronada por su famosa torre, es un barrio pobre, antiquísimo, habitado en su mayor parte por marineros, cargadores, etc.

En las inmediaciones de Constantinopla se extiende el delicioso valle llamado *Aguas dulces de Europa* paseo al que acuden los viernes los musulmanes y los domingos los europeos.

Véase ahora cómo describe un testigo presencial el más violento de los fenómenos sísmicos, tan terribles para Turquía:

«Eran exactamente las doce y treinta y cinco, cuando se notaron las primeras oscilaciones. Acababa yo de subir á mi cuarto y ponerme á escribir; de pronto me sentí sacudido. El movimiento se propagaba de Este á Oeste, es decir, para nosotros, en Pera, de Bósforo á Aguas Dulces.

La duración del temblor de tierra fué de treinta segundos próximamente, de los cuales desde el 22 al 24 en *crescendo* (terrible *crescendo*), y la duración de cada oscilación, de un movimiento muy precipitado, era para la ida y el regreso, de unos de un segundo. El tiempo estaba hermoso y claro, el sol muy ardiente y el viento soplabá del Norte con una velocidad regular. Ni la menor alteración atmosférica ha precedido, acompañado ó seguido á este fenómeno geológico.

Las casas eran sacudidas como plumas, y no hay nada tan raro y terrorífico á la vez como ver estas pesadas fábricas oscilar rápidamente movidas por una fuerza desconocida.

A las primeras oscilaciones me di cuenta inmediatamente del fenómeno; lo primero que se me ocurrió fué descender mis tres pisos, pero resistí á este primer impulso y me quedé. Miré en seguida mi reloj para ver la hora; después, alternativamente miré también el cielo raso cuyas vigas se dilataban y cuyos cascotes caían, los muros que se desunían, las puertas que se abrían y se cerraban á cada movimiento, las casas de madera, en frente, que crujían, y una nube de polvo elevándose súbitamente de la tierra... y las sacudidas aumentaban siempre y las casas crujían cada vez con más fuerza. Con todos estos ruidos vinieron bien pronto á mezclarse los gritos de terror de los habitantes que huían desatinados, cayendo en la calle, porque no era cosa fácil tenerse de pie. ¡Y todo ello tan rápido!...

Por fortuna, las últimas noticias son más tranquilizadoras. Las oscilaciones, si ro han cesado ya, son por lo menos muy poco intensas, y la población, aterrizada en los primeros momentos, comienza á recobrar su tranquilidad.

El viaje del "Nautilus,"

El buque

Según hemos dicho, el buque *Nautilus* llegó á San Sebastian á las diez y cuarto de la mañana del martes.

El *clipper*, que ha dado la vuelta al mundo, salió del Ferrol el 30 de Noviembre de 1892 y es Escuela de guardias marinas.

Su casco es de madera y hierro.

Tiene de eslora, 59 30 metros, de manga 10,40 y de puntal 12 20.

Desplaza 1.500 toneladas y su calado es de 4,80 metros.

Lo manda el excomandante del *Destructor*,

D. Fernando Villasmil y Fernández Cueto, capitán de fragata y uno de los jefes más ilustrados de nuestra Armada.

El viaje

La travesía del *Nautilus* ha durado veinte meses, en la siguiente forma: Del Ferrol fué en doce días á las islas Canarias, tocando luego en los puntos siguientes: Bahía de Todos los Santos, empleando doce días desde Canarias, el cabo de Buena Esperanza, después de treinta y tres días de viaje desde Bahía; Adelaid Port, tras de cuarenta y un días de navegación continua; Melbourne, después de cincuenta horas de viaje, y Sydney, después de cincuenta y nueve; á New Castle llegó dos días después y quince más tarde arribaba á Wellington, en Nueva Zelandia.

Luego pasó á Port Littleton, tras de treinta horas de viaje; de allí hizo vela hacia Valparaíso, donde llegó en treinta y dos días, no habiéndole permitido el viento arribar al Callao. Desde Valparaíso á Montevideo ha empleado treinta y nueve días. Pasó á Buenos Aires y luego á Nueva York, haciendo escala en Puerto Rico.

Desde Nueva York á Inglaterra, desde Inglaterra á Brest, desde Brest á San Sebastian.

Cuando zarpe de la Conchase dirigirá á Ferrol, y al pasar por Guetaria saludará con las banderas la patria de Sebastian Elcano, el primer navegante que dió la vuelta al mundo.

El único accidente desgraciado que ha sufrido la tripulación se produjo durante la travesía de Port Littleton á Valparaíso, habiendo perdido un bote y muerto un hombre de resacas de una caída.

La travesía por que tuvo el *Nautilus* y que sometió á dura prueba el valor y pericia de la oficialidad, fue la de Montevideo á Buenos Aires, durante la cual tuvo que luchar muchas horas contra un furioso temporal.

El libro
El comandante Villasmil y sus oficiales y guardias marinas han redactado diversas Memorias sobre la travesía, puntos que han visto, etc., con las que se formará un libro del viaje del *Nautilus*.

En la obra constará también la historia del buque, que fue comprado por Villasmil en Inglaterra en 60 000 pesetas, con objeto de transportar á España material de torpedos.

Llamábase *Carrich Castle* y estaba inscrito en la Marina mercante para hacer viajes á las Indias.

Al llegar á España cambióse su nombre por el de *Nautilus*, y ha navegado, como Escuela de guardias marinas, á Italia, Canarias, Habana y Nueva York.

El último viaje ha servido para aumentar los laureles de la Marina española.

El asesinato de Mr. Carnot

En visperas del proceso

Há aquí los informes de mi correspondiente:

«El proceso se verá probablemente el 27 de este mes; pero nada de particular tendria que á última hora se mudase el señalamiento, adelantándose. De todas suertes, en el Palacio de Justicia han comenzado ya los trabajos preparatorios que reclama la índole de la causa y la afluencia de público que es de prever.

El presidente del tribunal y el prefecto celebran conferencia tras conferencia á fin de acordar las precauciones conducentes á evitar un golpe de mano anarquista y proteger las personas de los jurados y la serena independencia del tribunal.

Estas medidas no serán conocidas hasta última hora.

Entretanto, Caserio permanece en su doble celda de la cárcel de San Pablo, hasta que sea conducido, la vispera del juicio, á la habitación que le preparan inmediata á la sala de audiencia. La prisión de halla situada detrás de los túneles de Perrache, á cien metros de la iglesia de Santa Blandina, delante de la cual tienen efecto las ejecuciones capitales, y donde probablemente al asesino de M. Carnot pagará su deuda á la sociedad.

La cárcel de San Pablo es un moderno establecimiento penitenciario que reúne los últimos adelantos en este género de construcciones. Caserio ocupa en la segunda división, la celda doble número 41. Día y noche le vigilan dos guardianes, de los seis escogidos en París y Montbrison

por haber desempeñado igual empleo cerca de Ravachol.

Estos vigilantes, además de ser mozos de fuerza y resistentes á la fatiga que produce la vela de veinticuatro horas en un recinto estrecho, poseen cierto arte para simpatizar con los presos é inspirarles confianza, sin faltar por ello á la rígida disciplina. Preso y guardianes viven en paz y armonía, *cociéndole*, madurándole para los fines de la instrucción.

Carerío redentor

Caserio no ha sido despojado aún del uniforme de la cárcel, que le vistieron á causa del desastroso estado de su traje, ni de la *bricole* ó arnés que en las prisiones de Lyon imponen á los criminales de cuidado. La *bricole* es un ancho collar de cuero, del que penden dos correas que atan las muñecas, teniendo los brazos en media flexión, de suerte que éstos no pueden extenderse, mientras queda completamente libre el uso de las manos.

El asesino ha perdido mucho de su arrogancia de los primeros días; al presente parece más grave y circunspecto. No ríe jamás, ni embroma á sus guardianes, ni se entrega á distracción alguna, no por temor á lo que le espera, ni por depresión de remordimiento, sino porque se considera un redentor á quien corresponde manifestarse serio y dignamente.

Sin embargo, parece sentir el enervamiento de la prisión, pues muéstrase preocupado de la fecha en que se verá su proceso, deseando que sea cuanto antes. A uno de los vigilantes le ha manifestado el temor de que una larga espera disminuya su energía y serenidad.

—Si tuviese que pasar dos ó tres meses en esta celda—dijo Caserio—no sería el mismo hombre; ya comienzo á sentirme menos firme. Pero el espolazo de la Audiencia me reanimará. ¡Ya se verá como soy todo un hombre!

Caserio recibe cortesmente á Mr. Benoist, su juez de instrucción, que le interroga siempre en la celda, no resistiéndose á ninguna de las formalidades del procedimiento; firma todas las diligencias é interrogatorios y nunca se ha negado á ningún careo.

Ayer Mr. Benoist tuvo que confrontarle con varias personas que habian depuesto últimamente en la causa; el juez sondeó, como de costumbre, su ánimo para el mejor resultado del careo.

—Lo que Vd. quiera, Mr. Benoist—contestóle Caserio;—cuanto más gente me traiga Vd., mejor, me queda tan poco tiempo de vida y aquí es tan aburrida, que bien pudo permitirme esa distracción.

No se ha referido á su madre más que una sola vez, y esto sin emoción; fué el día que le retrataron con el traje que llevaba al perpetrar el crimen. Pidió que le permitieran enviar una fotografía á su familia; Mr. Benoist se lo prometió y pareció contento.

La existencia de Caserio se halla sometida á esta regla invariable. A las cinco de la mañana se levanta. A las siete recibe un pan de salvado y una sopa. A las cuatro de la tarde, un potaje de legumbres secas; dos veces por semana, un trozo de carne. Nunca ha probado el vino que le sirven: dos decilitros. Cuando le prendieron sólo pesaba 80 céntimos; y como no trabaja, no dispone de dinero con que procurarse algún extra de la cantina.

El dinero de los anarquistas

Aquí conviene consignar un detalle. Mientras Ravachol, Vaillant y Emilio Henry recibían continuamente cantidades de consideración, enviadas por el correo por incógnitos bienhechores, Caserio no ha tenido más socorro que 1 franco 50 que, con una carta de felicitación, le mandaba un desconocido. La carta, naturalmente, no ha pasado del gabinete del director. Tal abandono hace pensar que ó el entusiasmo anarquista decrece ó que el atentado de Caserio, por lo estúpido y contra-productivo, no ha merecido la aprobación del partido anarquista.

Volviendo á la vida del asesino: todos los días pasea durante una hora con paso gimnástico, yendo y viniendo por el estrecho claustro á que le sacan para tomar el aire. Los libros que lee en la celda son obras de viaje; no ha escrito más que una carta á su hermano, en la que le ruega se deje de buscarle abogado, proponiéndose defenderse él solo. Hasta ahora no tiene en preparación manifiesto ó memoria

alguna por el estilo de las que sus émulos tenían la costumbre de leer á los jurados.

Por último, Caserio se acuesta á la hora reglamentaria, siete de la tarde y duerme sosegado y profundamente como un justo.

Si manifiesta algún remordimiento es de no haber escapado así que cometió el crimen; dejándose cogir, resignado á morir á manos de la muchedumbre exaltada, cuando tan fácil le hubiera sido confundirse en el tropel de gente y burlar á la justicia, cuyo fallo terrible espera con la inconsciencia de un alucinado.

ARZUBIALDE

NOTICIAS

Del Extranjero

El czarévitch se muestra muy satisfecho de las atenciones que está recibiendo en Inglaterra.

En Feraborough se ha celebrado en honor suyo una gran retreta y en el campo de Alershot ha pasado revista á todas las tropas.

La Cámara italiana ha votado la ley contra los anarquistas, confeccionada por el señor Crispi.

El artículo referente al domicilio supuesto por los interesados fué aprobado por 204 votos contra 40.

Para demostrar la vigilancia que se ejerce en París cerca de las personas sospechosas refiere *La Justice* que bajo las arcadas de la rue de Rivoli se detuvo el lunes último un transeunte delante de un escaparate lleno de fotografías, entre las cuales ocupaba lugar preferente la del presidente de la república, M. Casimiro Perier.

—No se da poco lustre exclamó el transeunte al fijarse en el retrato del jefe del Estado.

No bien hubo pronunciado la frase fué detenido por un agente y conducido á la comisaría, donde fué interrogado.

El detenido declaró que no era anarquista, ni estaba ébrio, sino simplemente que le era antipático M. Perier.

Por esta última frase fué enviado á la cárcel, donde aún continúa acusa o de haber ultrajado al presidente de la república.

Asegúrase que la familia de Montequieu se propone publicar un manuscrito inédito y sumamente curioso de su ilustre antecesor.

El pintor M. Chartran, autor del último retrato de M. Carnot que ha figurado en el salón de los Campos Eliseos de este año, y M. Poilpot, preparan un gran panorama, consagrado á la glorificación de los tres Carnot.

En dicho panorama se representará la batalla de Wattignies, ganada por Lazaro Carnot, así como los principales sucesos en que aquél intervino; resucitará los hechos en los que fué protagonista Hipólito Carnot, principalmente en 1848, y, por último figurará todos los momentos más culminantes del último Carnot, hasta el momento de ser asesinado por Caserio.

El panorama, que seguramente ha de llamar la atención de los franceses, se titulará *Los tres Carnot*.

El eminente literato Aureliano Scholl se encuentra en París herido de bastante gravedad en un pie.

La herida se la ha producido él mismo involuntariamente con un estilete, y lo que al principio se creyó sin importancia, la ha tomado después por el estado delicado del escritor.

Una noticia que producirá gran sensación entre los pintores, y sobre todo en aquellos que se dedican á retratos.

En Londres acábanse de vender dos cuadros del célebre pintor inglés sir Joshua Reynolds. Por una de esas telas que representa á lady Betty Delme y sus hijos, se ha dado la enorme suma de once mil esterlinas, esto es, 275 000 pesetas.

Decididamente la proposición de ley presentada en la Cámara de los lores por el jefe del partido conservador inglés contra los anarquistas, no será tomada en consideración.

Aquel Gobierno combatirá enérgicamente en segunda lectura, y *Te Times* cree que en vista de esta oposición lord Salisbury abandonará su *bill*, pero declarado responsables á los ministros de las consecuencias que caigan sobre la Gran Bretaña, por tolerar la residencia de los anarquistas en dicho territorio.

En el espacio de 15 años han progresado extraordinariamente en Francia la agricultura y la ganadería.

Según una estadística que hemos hojeado, resulta que en 1879 la producción media del trigo fué de unos 98 millones de

hectolitros; hoy esa producción es de unos 120 á 130 millones.

En 1879 la ganadería estaba representada por 12 millones de cabezas; actualmente éstas alcanzan la cifra de 16 millones, lo cual produce cada año 300 millones de kilogramos de carne más para desarrollar el vigor y la salud de la clase obrera francesa.

Y para que se juzgue cuán grande ha sido el progreso de la ganadería en Francia, baste decir que ésta importaba en 1879 del extranjero, nada menos que 284 millones de francos en reses vivas, en carnes saladas y en conservas, y que exportaba cerca de 26 millones de francos de los mismos artículos.

Pues bien, hoy sólo importa por valor de 32 millones y medio, y su exportación se ha aumentado hasta 56.535.000 francos.

No se pueden dar pruebas más irrefutables del perfeccionamiento que tanto en agricultura como en ganadería, han conseguido nuestros vecinos de allende el Pirineo.

De las Provincias

El día de la festividad de San Buenaventura se repartieron en Santiago de Compostela 16 dotes de 5.500 pesetas cada uno de la fundación Figueroa, adjudicándose á huérfanos pobres.

Leemos en *La Independencia Médica*: «Sintiéndose indispuerto el emperador de la China, hizo llamar á cuatro médicos de la Academia de Pekin. Les preguntó separadamente, y obtuvo respuestas diferentes sobre su enfermedad y el modo de curarla. En vista de esto, el emperador les condenó á la pena de privación, por un año, de los honorarios como miembros de la Academia y como médicos de la corte.»

Ampliando la noticia del fallecimiento del duque de Sevilla á bordo del *Montevideo*, podemos añadir lo siguiente.

Cuando el *Montevideo* se hallaba entre Port-Said y Barcelona, ocurrió la muerte á consecuencia de paréxia cardíaca.

Don Enrique de Borbón y de Castellví desempeñaba el cargo de gobernador civil de Tabayas (Filipinas), teniendo que dejar ese cargo por haberle sobrevenido una afección cardio pulmonar.

Al embarcarse en el «Montevideo», ya estaba en estado grave, temiéndose que no llegaría á la Península. Su señora esposa doña Josefa Parede y sus hijas Marta y Enrique, tuvieron el desconsuelo de ver que el esposo y padre recibía sepultura en el mar.

El duque de Sevilla era el hijo mayor del infante don Enrique que murió en desafío con el duque de Montpensier, y hermano del general Borbón y del coronel marqués de Santa Elena.

Militar también él, fué apartado de las filas por el incidente ocurrido en Madrid mandando al duque de Sevilla la guardia de Palacio y que recordará el lector.

Pasó á Paris después, estuvo más tarde en Cuba desempeñando un puesto importante y por último fué á Filipinas á ejercer el cargo de Gobernador civil en Tabayas.

Don Enrique de Borbón estuvo desterrado en Mahón por el incidente antes mentado y no ha mucho que de Manila vinieron noticias de desavenencias entre él y las autoridades del Archipiélago.

La señora duquesa viuda de Sevilla se propone permanecer en Barcelona unos cuantos días.

Durante la estancia del *Nautilus* en Brest, sus jefes, oficiales y guardias marinas fueron muy obsequiados por las autoridades y oficiales de la escuadra francesa del Norte y Cantábrico, reconcentrada en dicho puerto, para las grandes maniobras del presente mes.

El día 10, el comandante señor Villamil y la oficialidad, visitaron al prefecto marítimo, vicealmirante Mr. Besnard, quien devolvió la visita el 11, á bordo del *Nautilus*.

Los oficiales y guardias marinas han visitado como favor especial y deferencia á España, todos los depósitos y talleres del arsenal y los buques en armamento para las maniobras y en especialidad la formidable batería flotante guarda costas *Jemmapes*, que ha hecho ejercicios con sus cañones de 34 centímetros y el crucero *Friant*.

En Dax hubo el domingo corrida de toros, siendo lidiados por la cuadrilla del nuevo espada Francisco Robert, que se titula torero diplomático de la Academia Taurina de Sevilla.

S. M. la Reina, conocedora de las últimas desgracias ocurridas en Bermeo por la galerna ha dado órdenes para averiguar el estado de las familias en que falta algún individuo, proponiéndose acudir en socorro de las más necesitadas.

Escriben desde Huesca participando que los cosecheros de vinos de aquella provincia, en vista de no poder dar salida á sus grandes existencias para la exportación á Francia, han acordado venderlos al por menor en la capital, consiguiendo buen resultado.

El Ayuntamiento á fijado en 50 céntimos por decáitiro el impuesto para la introducción de vinos comunes, dando de este modo gran facilidad á sus ventas.

De las Islas

Sóller

A la hora de itinerario, las nueve de la noche, salió el día de este puerto para el de Barcelona el vapor «Leon de Oro» llevándose la valija, carga general y ocho pasajeros entre los que se contaban al espada Faico y dos diestros más de su cuadrilla.

—Dícese que en uno de estos días y por fuerzas del escampavía «Constante» se han apresado en una cueva de La Calobra diez de bultos tabaco de contrabando.

—Un niño de unos 8 años de edad venido de Francia solo para pasar ocho días al lado de sus tíos, tuvo la desgracia, montando un triciclo, de caerse el sábado último fracturándose el brazo derecho en su tercio inferior. Y la señora de nuestro caro amigo D. Nicolás Magraner que días hace estaba de verano en la preciosa finca Son Ordinas, al trasladarse desde aquel punto al predio denominado «Cuba», á causa de un tropezón de la caba gadora en que montaba se vino al suelo fracturándose también el brazo izquierdo en su parte superior. Ambas fracturas fueron curadas, cual requería el caso, por el facultativo Sr. Pastor.—C.

20 de Julio de 1894.

Felanig

Desde que estamos en el año actual apenas si ha dado señales de que tiene LA ALMUDAINA en Felanig un corresponsal, pero han sido tan escasos y tan poco importantes los hechos ocurridos de mucho tiempo á esta parte que no he querido fastidiar á los lectores con noticias y razonamientos fútiles.

Como he dicho pues, esta ciudad ha estado en completo letargo, pues á pesar de la crisis de trabajo porque hemos atravesado no se ha cometido venturosamente desmán alguno digno de atención.

Toda vez que tenemos la cosecha completamente asegurada en nuestros graneros y la del arbolado poco menos que salvada de los muchos riesgos á que estaba expuesta, es de suponer que se presente algo más alagüño el presente año que no lo fué el anterior.

Respecto á los vinos creo que el resultado será poco más ó menos igual al del año anterior, si bien es mucha menor la cantidad de uva que se recolectará.

Con gran pompa celebraron ayer las Hermanas de la Caridad la fiesta que cada año dedica dicha comunidad á San Vicente de Paul.

Por la mañana hubo comunión; á las diez misa mayor con acompañamiento de *armonium* celebrando de oficiante el canónigo de la metropolitana de Valencia don Bartolomé Barceló, y pronunciando después una sentida plática el Sr. Munar que fué oído con placer por una numerosa concurrencia.

También asistió al acto nuestro magnífico Ayuntamiento.

La festividad de hoy ha resultado solemne; ha oficiado D. José Calvo también canónigo de Valencia, pronunciando después nuestro paisano el orador sagrado Sr. Barceló, con sentida y elegante frase, un elocuente sermón ensalzando las excelsas glorias de Sta. Margarita, que fué escuchado con sumo gusto por numerosa concurrencia compuesta de lo más selecto de nuestra sociedad.

Dícese que el Ayuntamiento ha acordado por unanimidad la impresión del discurso del Sr. Barceló.

La fiesta callejera ha resultado algo más lucida que la de los años anteriores á causa de que *Els Cavallets* le han dado mucha animación.

La que puede asegurarse que será lucida á causa de los muchos preparativos que se hacen, será la que este pueblo dedica á San Agustín, de cuyo programa daré cuenta oportunamente.—*El Corresponsal*.

20 de Julio de 1894.

De la Capital

A beneficio del profesor de canto y piano de la Sociedad *La Constancia* tendrá efecto esta noche una escogida función teatral en los salones de dicha sociedad poniéndose en escena la preciosa zarzuela en dos actos titulada *Marina*, desempeñada por los individuos de la cátedra de declamación y canto de dicha sociedad.

Además de que en obsequio del beneficiado, varios adiccionados ejecutarán escogidas piezas, el Sr. Ordinas cantará la sere-

nata de la ópera *Faust* y el Sr. Pomar tocará en el violín una fantasía sobre motivos de la ópera *Lucrecia*.

Creemos que la función resultará entretenida á la par que variada.

En el vapor correo de Valencia llegó ayer á esta ciudad nuestro antiguo y respetable amigo D. Guillermo Ballester, director propietario del acreditado *Collegio Hispano Romano*, establecido en Madrid.

El Sr. Ballester viene acompañado de su hija doña Gloria y ambos salieron ayer para Muro con objeto de pasar la temporada de verano en su finca de San Jeroni.

Dámosles nuestra más cordial bienvenida.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Pollensa fueron detenidos y entregados al Juez competente dos sujetos como supuestos autores de estafa.

La del mismo punto detuvo á dos sujetos por haberse apaleado produciéndose varias contusiones en la cara.

Teniendo conocimiento la del puesto de Binisalem, de que hablaban sido hurtados varios áboles frutales de un huerto de dicha villa, se puso á practicar las diligencias del caso dando por resultado la detención de dos sujetos presuntos autores del hecho.

Dichos sujetos han sido entregados á la autoridad competente.

La Comisión provincial ha acordado celebrar segunda subasta, por haberse declarado desierta la primera, para la adjudicación del suministro de pan y rancho á los presos que existan en la cárcel de esta Audiencia durante el actual año económico, subasta que tendrá efecto el día 31 del actual á las doce de la mañana en el salón de actos públicos de la Diputación.

Con la conferencia dada ayer en esta Escuela Normal de Maestros por D. Juan Banejam, que lo es de la elemental de Ciudadela, terminó la serie de cuatro, dispuestas por la Junta organizadora.

Versó sobre la enseñanza de la gimnástica y el disertante puso de manifiesto la necesidad de que la gimnástica se practique en las escuelas como una parte de la educación física, demostrando á la par la inmensa deficiencia que existe en cuanto á los locales en que están constituidas y que dificultan y en muchas imposibilitan los ejercicios conducentes á tan saludable fin.

Terminado el discurso el presidente Sr. Font que también lo es de la Junta organizadora, hizo el resumen de las cuatro conferencias celebradas y después de manifestar su agradecimiento á los conferenciantes y de extenderse en algunas consideraciones para el mejoramiento de la enseñanza declaró terminada la tarea y cumplidos los preceptos de reglamento.

Noticias del ejército:

En virtud de lo dispuesto en el artículo 1.º de la ley de 11 del actual han sido ascendidos: á coronel del arma de infantería el teniente coronel D. Juan Hadiger Olivar, que está de reemplazo en la primera región; á tenientes coroneles, los comandantes D. Jaime Font Huguet, de la reserva de Ronda, D. Francisco Ruiz Narváez Montaner, de la zona de las Baleares, D. Eduardo Font Comas, de reemplazo en la primera región, D. José Motta Sastre, del regimiento de Canarias, D. Luis Alguacil Naco, de la zona de las Baleares y D. Ricardo Motta Sastre del regimiento de Tetuan.

Estos mismos jefes ascendidos han sido destinados: el coronel D. Juan Hadiger Olivar á la zona de Madrid núm 57 agregado; los tenientes coroneles D. Luis Alguacil, al regimiento de Luchas núm.º 28; D. Jaime Font Huguet á la misma reserva de Ronda; D. Francisco Ruiz Narváez á la misma zona de las Baleares agregado; D. Eduardo Font Comas, á la zona de Madrid núm.º agregado; D. José Motta, á la zona de Getafe nú.º 57, agregado; y D. Ricardo Motta á la zona de San Sebastián núm.º 19, agregado.

Ha sido declarado apto para el ascenso el capitán de Estado Mayor D. Antonio Alcovar Baltrán.

Artillería—Los comandantes D. Alvaro Bauzá de Mirabo Palat va destinado al 13.º batallón de plaza y D. Miguel Bonet Barbera al 5.º regimiento montado; el capitán D. Gerardo Ballesteros Montas al parque de Mahón y el primer teniente D. José Jalvió Rodríguez al 8.º batallón de plaza.

Durante el pasado mes de Junio se han invertido en las obras que ejecuta por administración la Comisión provincial 92456 pesetas de las cuales 7233 pesetas se gastaron en la casa palacio de la Dipu-

tación, 689'85 pesetas en la casa de Misericordia y 161'38 pesetas en el Teatro.

Parece que el archiduque de Austria Luis Salvador recibió noticias poco satisfactorias relativas al estado en que se halla el vapor *Nixe* de su propiedad, embarrancado en la costa de Argel.

Con objeto de acudir á su salvamento dicho señor partió de aquí á bordo del *Lulio*, que flató expresamente, debiendo de hallarse ya á estas horas trabajando para conseguir aquel intento.

Anteayer fué celebrada en la Casa Consistorial la subasta con objeto de contratar las obras que deban verificarse en aquel edificio para la reconstrucción de una parte de la destruida por el incendio.

Se adjudicó provisionalmente por 16 500 pesetas obteniéndose una economía sobre el tipo de subasta, de 2. 500 pesetas.

Una carta

Palma 20 de Julio de 1894.

Sor. Director de LA ALMUDAINA.

Muy Sr. mio y de mi consideración más distinguida: No dudo se dignará V. dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico al siguiente comunicado, á cuyo obsequio quedara reconocido su afectísimo S. S. que B. S. M.,

SEVERA MADARIAGA DE FERRER

En el suplemento de LA ALMUDAINA, correspondiente al número de ayer, he leído la reseña de la fiesta que tuvo lugar la noche del 18 en el Centro Militar.

Nada tendría que decir por lo que respecta á la crítica de mi discurso; pues sé muy bien que todo aquel que se lanza á la tribuna, al periódico, folleto, etc., pone sus trabajos á disposición del público y éste tiene el derecho de juzgarlos á su libre albedrío y según el modo de ver de cada uno.

El deseo de contribuir con mis escasas fuerzas á la evolución que la sociedad persigue, principiantemente por la educación de la mujer, me decidió á tomar la palabra hasta en el mismo país, que, como dice oportunamente un distinguido escritor de esta localidad, la afición y amor al saber no se hace notar entre los hombres. Comprendo perfectamente que todo el que desarrolla un tema, presenta una hipótesis y defiende, en concepto propio, una verdad, presenta á consideración del auditorio la doctrina que expone y por consiguiente, cada individuo, á juicio de su opinión, puede y debe juzgar los pensamientos encerrados en el discurso. Así, pues, bajo este punto de vista me muestro agradecida á las halagadoras frases que me dirige; pero por lo que se relaciona con la verdad de los hechos, consignaré que la oración pronunciada en el Centro Militar la noche del miércoles, fué inédita y dicha exclusivamente en la mencionada sociedad. No confundamos una cosa con otra: la conferencia que di en Inca y á la que su periódico hace referencia versaba sobre la Educación en general y la de la pasada noche, sobre la Educación de la mujer: de modo que extraña sobre manera que un diario, á la altura del suyo, confunda un tema con otro; mas aún, suponiendo que ambos discursos tuviesen el mismo tema, sabe usted muy bien que hay eminencias en literatura que desde su niñez persiguen el mismo propósito, trabajan incansables por la misma causa y, sin embargo, cada día examinan la cuestión bajo distintas fases.

Pero, dejando esto aparte, puedo decir que ni aun el tema de una oración no puede confundirse con el de la otra. Además, sorprende muchísimo que quien posee el ejemplar de una y oyó la doctrina de la segunda, incurra en una equivocación semejante, hija, sin duda, de la impremeditación.

Dice Vd. también que LA ALMUDAINA publicó el trabajo de Inca en tiempo oportuno, y á esto me considero en el deber de contestar que en el periódico de su digna dirección únicamente he leído, referente al asunto, un artículo del erudito escritor militar Sr. A. de Ele, impreso en el número correspondiente al 3 de Noviembre de 1892.

Y aún cuando al terminar estas cuartillas he visto en LA ALMUDAINA de esta mañana, una insignificante rectificación, si así puede llamarse, no es posible consentir se altere la verdad de las cosas con grave detrimento de mi humilde personalidad literaria, y por esta razón, me veo en el caso de rogar á V. encarecidamente se sirva rectificar más explícitamente sus conceptos, que quiero suponer equivocados y no intencionadamente erróneos.

De V. afma. S. S. que B. S. M.,

SEVERA MADARIAGA DE FERRER

No había necesidad, permita que se lo digamos, que la Sra. Madariaga de Ferrer, se molestase en escribir una carta tan lar-

ga para un asunto tan fácil. Este periódico, por sistemática ó reprensible terquedad no se encierra en sus trece; por el contrario, cuando advierte un error lo reconoce. Y lo reconoce públicamente, de un modo espontáneo y sin excitación ajena.

Si—fundado en informes erróneos recibidos en el mismo Centro Militar—quien escribió la reseña de la conferencia la juzgó la misma pronunciada en Inca, la cual no tuvo ocasión de escuchar ni leer, se apresuró á rectificarlo *motu proprio*, según pudo verse en el suito del viernes, así que computo la verdad de los hechos. No tiene ahora inconveniente en repetir lo á petición de la interesada.

Únicamente hará constar, que no tiene el gusto de poseer el ejemplar de la primera conferencia, aunque haya sido enviado á la redacción, pues estaba ausente por aquel entonces; y

Que no ha afirmado que dicho trabajo hubiese sido publicado por LA ALMUDAINA, sino sencillamente que LA ALMUDAINA lo dio á conocer. Y dar á conocer es, según el recto sentido gramatical, publicar un artículo-extracto como el del Sr. A. de Ele, que recuerda la ilustrada comunicante, y con lo cual le cupo al periódico la honra de ensalzar y extender, acaso el primero en esta isla, los méritos de la autora. En brillantarlo, no en deslucirlo tenemos, por tanto, interés, haciendo las precedentes manifestaciones no como concesión á las prerrogativas del sexo, sino como tributo á la verdad y al compañerismo.

Comisión Provincial

Sesión del día 20

Se abrió á las doce de la tarde bajo la presidencia de D. Guillermo Moragas y con asistencia de los Sres. Rius, Roselló, Marcel y Sans, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el exámen de las cuentas de fondos municipales de Samselas, respectivas al año económico de 1874 á 75.

Se procedió al exámen de las ordenanzas municipales de Buzar, y teniendo en cuenta que la redacción de muchos de sus artículos es confusa y defectuosa, que contienen preceptos que no son propios de las ordenanzas municipales; y que hacen referencia al antiguo sistema de pesas y medidas y no al métrico decimal vigente se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiende que no debe autorizarlas con su aprobación, sino de volverlas al Alcalde para que el Ayuntamiento las redacte de nuevo.

Se acordó poner á disposición de la D. utación provincial de Lérida una alianza natural de aquella provincia que ha ingresado en el departamento de dementes del Hospital, y reclamar el reintegro de las estancias que causa durante su permanencia en dicho establecimiento.

Se acordó conceder al Médico Director de los baños de San Juan de Campos una gratificación de 300 pesetas en atención al considerable número de pobres á que ha tenido que dispensar su asistencia facultativa durante la última temporada.

Se acordó la compensación de varias sumas invertidas por el Ayuntamiento de Loiza en atenciones al colegio de 2.ª enseñanza con igual cantidad á cuenta de la que adeuda por cuota provincial.

De acuerdo con lo propuesto por el Arquitecto de provincia, se acordó satisfacer 1.300 pesetas al contratista de las obras de ensanche del departamento de mujeres dementes, á cuenta de su contrata.

Se acordó autorizar al Director de la Inclusa para que satisfaga el haber mensual de 10 pesetas á los esposos vecinos de Santañ, que conservan en su compañía á un niño expósito apesar del cuidado especialísimo que requieren su falta de inteligencia y el estado delicado de su salud.


Se acordó remitir al Ayuntamiento de Andraitx el proyecto de alineación y rasante de una sección del camino vecinal denominada de la Coma Mayor.

Se acordó no haber lugar á conceder un socorro de lactancia solicitado por un vecino de esta capital, por no hallarse comprendido al niño en el artículo 5 del reglamento de Inclusa.

En vista del expediente, se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un alienado vecino de Andraitx.

No habiendo producido remate la subasta verificada el día 17 del actual para el suministro de pan y rancho á los presos de la Cárcel de Audiencia, se acordó publicar nueva licitación bajo las mismas condiciones que rigieron para la anterior.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales levantándose la sesión.



El P. Jacinto Garau y Mir

dominico exclaustro
HA FALLECIDO
(Q. E. P. D.)

Sus hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver, que á las cinco y media y seis de la tarde respectivamente tendrá lugar en su propia casa, calle de Ballester núm. 12; y también al funeral que se celebrará mañana á las diez y media por el eterno descanso de su alma, en el Convento de religiosas de Santa Catalina de Sena.

No se invita particularmente.
No se recibe en la casa mortuoria.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

El ministro de Marina

Madrid 21 á las 9'15 m.

Coméntase que el señor Pasquín haya querido salir del atoladero en que se metió remitiendo al Consejo Supremo de Guerra y Marina una Real Orden defendiendo la facultad de inspección en los tribunales que tienen los ministros á nombre del Rey.

Los federales

Madrid 21 á las 10 m.

Los federales preparan en Valladolid dos «meetings» que se celebrarán en el Teatro y en el Casino.

Al efecto han llegado ya los señores Palma, Pí y Margall y Pí y Arsuaga.

En la estación de Pallares han sido vitorreados.

Los incendios

Madrid 21 á las 10'15 n.

Siguen los incendios en Andalucía y Jerez.

Han sido incendiadas mil seiscientas fanegas de trigo y cebada en la dehesa de Alamido.

Se ha conseguido capturar á los autores del delito.

Recompensa

Madrid 21 á las 1'30 t.

El Consejo de Estado ha desechado muchos expedientes de propuestas para recompensas con motivo de los trabajos practicados cuando la explosión del vapor «Cabo de Machichaco».

Tan sólo se han informado favorablemente los referentes á propuestas de cruces de primera clase, de Beneficencia, á favor del señor marqués de Comillas y del alcalde de Santander, las cuales serán concedidas dentro de breve tiempo.

En San Sebastián

Madrid 21 á las 4'45 t.

Comunican de San Sebastián que S. M. la Reina, con motivo de su cumpleaños, ha recibido un sin fin de telegramas de felicitación de los soberanos, príncipes y jefes de Gobierno de todo el globo.

La Reina ha invitado á su mesa á los jefes de Palacio y á la alta servidumbre.

Otra bomba

Madrid 21 á las 5'10 t.

En Roma esta mañana estalló otra bomba de dinamita.

Fuó colocada en frente del Palacio de la Embajada Inglesa.

No ha producido desgracias.

Se han hecho bastantes detenciones, pero no se tiene noticia de los autores del atentado.

Pasatiempos

El matrimonio García ha entrado en el segundo cuarto de la luna de miel; ese período en que la mujer está aún muy cariñosa y muy tierna, y ya no lo está el marido tanto.

La otra noche García se retiró muy tarde; cuando amanecía.

—¡Hola!—dijo una voz cariñosísima desde la alcoba.—No he querido dormirte hasta que vinieses.

—¡Mujer, y yo que he estado esperando á que te durmieses para venir!...

**

En una taberna.

Un parroquiano al tabernero.

—¿Conque usted opina también que la unión hace la fuerza?

—¡Naturalmente!

—Pues aquí sucede lo contrario. Mientras más agua une usted con el vino, el vino está menos fuerte.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos—Día 19—Varones, 1. Hembras, dos.

Matrimonios—Día 19.—D. Antonio Fustes Segura con doña Juana Aguilo Fuster.

D. Miguel Bos Rebasa, con doña María Rebasa Guasp.

Defunciones—Día 21.—Guillermo Sastre Vanel, casado, de setenta y cinco años, hospital, de anemia.

Antonio Bernat Sureda, soltero, de veinte y cuatro años, calle de la Pureza, de fiebre tifoidea.

Berna de Vich Oliver, de tres años, Son Sardina de enterocolitis.

María Alomar Morro, casada de cincuenta y dos años, Son Masanet de bronco-neumonía.

Hospital civil—Día 21—Entradas 2 varones.—Altas 3; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones 1 varón

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol—Estado de la atmósfera—Jalimosa en todo el hemisferio con arboles en varios puntos

Horizonte—Brumoso y arbolado el de los cuadrantes segundo y tercero y claro el primero y cuarto

Idem del viento—Brisa suave del S. O.

Idem de la mar—Cama y rizada.

Buques á la vista—El correo de Menorca á la altura del cabo Blanco sigue para Mahón.

Vigia de Porto-Pi—Sin señal.

Buques fondeados—Día 21.—Vapor Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 22 trip. valija y efectos, de Valencia.


Buques desahuchados—Día 21.—and español Carmen, de 13 ton., mat. de Palma, cap. D. B. Seguí con 6 trip. y lastre. Para Gandia.

Vapor Unión de 401 ton., mat. de Palma, capitán D. G. Pujol con 22 trip. valija y efectos. Para Valencia.

Vapor Ciudad de Mahón de 540 ton., mat. de Mahón capitán D. B. Seguí con 17 trip. valija y efectos. Para Mahón.

Mataderos—Día 21.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 5.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos 0.—Terneras, 2.—Carneros, 2.—Ovejas, 61.—Borregos 0.—Corderos, 129.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechoncos, 1.

Volaría—Gallos, 90.—Pollos, 62.—Gallinas, 138.—Pavos, 3.—Pavas, 12.—Palomas, 9.—Conejos, 10.



SÉPTIMO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA MARIANA ORTIGOSA Y MARQUÉS

Falleció el 23 de Julio de 1887

E. P. D.

Su hermano, hermana política y sobrino, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Las misas que se celebren mañana de ocho á nueve en la Real Capilla de Palacio, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continúa en Santa Magdalena; exposición á las seis y media. A las nueve misa cantada por la Rda. Comunidad. Por la noche, continuación de la novena de la Bta. con sermón y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Soledad, en las Misiones.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy 22 Julio de 1894.

Grandes rebajas de precios, señoras un real.

II Venditore di Ucelli

Entrada general 2 reales.

A las 9



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de tranes que regir4 desde 1.º Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, 4 las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma.— Todos los martes para Barcelona 4 las cinco de la tarde.
Todos los jueves para Valencia 4 las cinco de la tarde.

Salidas de Barcelona.— Todos los lunes y jueves 4 las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia.— Todos los viernes 4 las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.— Todos los martes 4 las doce de la mañana.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 'FACILITADAS POR LA CASA FUSTER', 'VALORES LOCALES', and 'VALORES PUBLICOS'.

Table of market prices for various goods like 'Cubas', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Barcelona 19 de Julio, 4 tarde'.

Table of meteorological data titled 'Boletin metereológico' including 'Barometro', 'Termometro seco', 'Id. húmedo'.

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Maigo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig).
Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancelas;

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes. en Manacor: el martes, en Montuiri: el miércoles, en Sineu: el jueves, en Inca: el sábado, en Palma: el domingo, en Binissalem, Pollensa y Sancelas.

Hojas del Calendario

Calendar table for July showing days of the week, moon phases, and specific events like 'Juan II de Aragón funda la orden militar de Montesa'.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING.
El Lupus.— El terrible enemigo que tanto miedo nos infundia por la poca seguridad que teniamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido 4 discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.

AL CRISTAL DE ROCA
Se venden toda clase de anteojos de vista cansada, miopia, cataratas y enfermedades de la vista.
Cristal de Roca por 7 pesetas
L. DOUX Y COMPAÑIA

Compañía de Navegación de Sóller
El magnífico vapor LEON DE ORO
Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos 4 las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes 4 las nueve de la noche.

SOLUCIÓN DE BIFOSFATO DE CAL MEDICINAL
DE LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ
Esta solución preparada por el Doctor Tremois se emplea eficazmente para combatir escrófulas, debilidad general, roblandamiento y carie de los huesos, bronquitis crónicas, catarrhos inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sinigular.

NO MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricófero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

ABANICOS
GRAN SURTIDO
NOVEDAD
BARATURA
VERLO antes de comprar
SOMBRILLAS PARA todas las estaciones y especialmente para verano
Perfumeria Casasnovas CADENA 6
QUITASOLES

ES ÚTIL QUE TODOS SEPAN
que con el Anestésico Odontológico CREUS, se cura instantáneamente cualquier dolor de muelas por más fuerte é intenso que sea.
Remedio seguro, inocuidad completa.
Con su Tesoro de la boca se fortifican los dientes, curan y evitan las enfermedades de la dentadura y encías.

PARA ALQUILAR
Por 50 pesetas cada mes se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetecibles.

VENTA
Se vende la casa Birretella, número 25, con agua y cinco cuartos, se dá barata.
BARBERIA.— Se desea vender una parroquionada con todos los enseres necesarios y en ventajosas proporciones.
PARA ALQUILAR.— Se alquila la casa número 141 de la calle del Sindicato, antes FONDA DE EUROPA, muy 4 propósito para escuelas, colegio con buen número de pensionistas, para oficinas, sociedad de recreo, para alguna industria ligera etc. Informes en la misma calle, número 116.

Del predio Son Co-toner, de la villa de Puiguiñent, se han estraviado dos mulas color negro y castaño de 7 y 6 años de edad respectivamente, y se suplica 4 la persona que las tenga en su poder las presente al colono de dicho predio quien gratificará el hallazgo.

ANTIGUA CASA DE ESCULTURA
A y adorno de piedra, barro y madera del Estatuario conocido por SANT, establecido en Manacor.
7.—MUNTANER.—7
Al público hace saber: que desde hoy en adelante, en este acreditado taller, se pintarán carroñes de todas clases con un y tres perfiles y barnizados 4 elegir color, por el mínimo precio de 15, 15 hasta 22 pesetas clase superior.

FOSFORERAS
con eslabón y pedernal niqueladas
Se venden el precio de 0.35 pesetas, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

36-Brossa-36
Gran rebaja de precios
En objetos de Optica, anteojos, lentes de oro, acero, níquel, cristales Roca garantizados.
36-BROSSA-36
A VALENCIA VIAJE EXTRAORDINARIO
Con motivo de las grandes ferias y fiestas que se celebran en dicha ciudad, el magnífico vapor BELLVER
Saldrá de este puerto para el de Valencia el martes 24 de actual, 4 las 7 de la tarde, regresando 4 ésta el viernes 27.
PRECIOS DEL PASAJE IDA Y VUELTA OCHO PESETAS
Se despachan billetes de ida y vuelta valederos para el regreso hasta el 4 de Agosto próximo con un 40 por 100 de rebaja.

VIAJE A MAHÓN
Con rebaja de precios con motivo de las fiestas que el pueblo de Villacarlos dedica 4 San Jaime los días 24, 25 y 26 de los corrientes.
EL VAPOR ESPAÑOL MENORCA
Saldrá de este puerto el lunes 23 y Mahón el jueves 26 del actual.
PRECIOS DE PASAJES IDA Y VUELTA
1.ª Cámara, 12 ptas.—2.ª Cámara, 8 ptas.—3.ª Clase, 4 ptas.
El 15 p.c. 4 cuenta de los Sres Pasajeros.
Se despacha en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) núm. 5.

PARA MAHON
Saldrá todos los lunes el vapor Nuevo Mahonés
Admitiendo carga y pasajeros 4 precios reducidos.
Para mayor comodidad del público saldrá 4 las 6 de la tarde.
Se despacha en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5. 25